



PRESSEMITTEILUNG

Nr.131/GP

18.06.2016

**Huml: Offener Umgang mit psychischen Erkrankungen -
Gesundheitsministerin eröffnet Würzburger Gesundheitstag**

Bayerns Gesundheitsministerin Melanie Huml fordert einen offeneren Umgang mit psychischen Erkrankungen. Die Ministerin betonte am Samstag beim Würzburger Gesundheitstag: "Ich wünsche mir, dass wir genauso offen über psychische Erkrankungen wie über Rückenleiden oder Zahnschmerzen sprechen können. Deshalb habe ich in diesem Jahr meine Jahresschwerpunktkampagne der psychischen Gesundheit gewidmet. Mein Ziel ist es, dass wir psychische Leiden raus aus der Tabuzone holen." In den Sommermonaten steht die psychische Gesundheit von Kindern und Jugendlichen im Mittelpunkt. Der Start der Kampagne "Psychische Gesundheit bei Erwachsenen" mit dem Schwerpunkt Depression ist dann für den Herbst 2016 vorgesehen.

Die Ministerin unterstrich: "Ich bin dankbar, dass auch die Stadt Würzburg die psychische Gesundheit von Kindern und Jugendlichen in den Fokus rückt. Denn: Auch Kinder können bereits unter psychischen Krankheiten leiden. Deshalb ist es so wichtig, Eltern, Großeltern, Erzieher, Lehrer und andere Bezugspersonen anzusprechen und sie für dieses Thema zu sensibilisieren."

Der Gesundheitsbericht zur psychischen Gesundheit von Kindern und Jugendlichen, den die Ministerin vor kurzem vorgestellt hat, hat gezeigt, dass im zweiten Halbjahr 2014 für etwa 470.000 Kinder und Jugendliche im Freistaat die Diagnose einer psychischen Störung vorlag - dazu zählen auch Entwicklungsstörungen. Das ist rund ein Viertel aller Kinder und Jugendlichen in Bayern. Die Daten gelten für die circa 90 Prozent der Kinder und Jugendlichen in Bayern, die in der Gesetzlichen Krankenversicherung versichert sind.

Landesweit finden im Rahmen der Jahresschwerpunktkampagne bis zu den Sommerferien zahlreiche Veranstaltungen wie in Würzburg statt. Höhepunkt wird eine Themenwoche vom 18. bis zum 23. Juli sein, in der gemeinsam mit verschiedenen Partnern, zum Beispiel mit den Gesundheitsämtern, Aktionen in ganz Bayern veranstaltet werden.

Der Würzburger Gesundheitstag findet seit 1998 im zweijährigen Turnus im Frühsommer statt – in diesem Jahr unter dem Motto "Gesundheit inklusive". Veranstalter ist das Aktionskomitee Gesunde Stadt Würzburg, Organisation und Leitung liegen beim Aktivbüro für Selbsthilfe, Bürgerengagement,



Gesundheitsförderung der Stadt Würzburg.

Weitere Informationen zum Jahresschwerpunktthema - etwa einen
Veranstaltungskalender - gibt es unter: www.aktiv-schauen.de